



学校だより 6月号



～和・希望・自立～

令和5年6月9日

福岡県立久留米聴覚特別支援学校



校長室から ～伝え合い、わかり合うことを大切に～

校長 ^{あきやま}秋山 ^{ようこ}洋子

本校に赴任して2か月が過ぎ、体育館の入り口にある紫陽花の花が鮮やかに色づき始めました。時間を見つけては校舎内や敷地内を歩き回り、階段を上ったり下ったりと赴任当初は複雑に感じられた校舎のつくりにも慣れてきました。

5月8日(月)からは、学校の教育活動に大きな影響を与えてきた新型コロナウイルス感染症が、法律上5類感染症に移行されることになりました。きこえない・きこえにくい子どもたちにとって、コミュニケーションや心の成長の面で大きな課題となっていたマスクの着用についても、原則個人の判断にゆだねるということになり、校内では、毎日子どもたちと先生方のにこやかな笑顔と豊かなコミュニケーションの様子が見られます。

5月の半ばを過ぎると急に暑さが増し、5月27日(土)の運動会は、気温が30度を超えるという予報の中、子どもたちの体調面を第一に、職員で対応策を練って実施しました。子どもたちが一生懸命練習してきたその成果を、ぜひとも保護者の皆様や関係の皆様に見ていただきたい。頑張る姿をご家族に見てもらいたいと張り切っている子どもたちの気持ちを大切にしたいと思いながらも、本部席では教頭先生と熱中症計をにらみながら、最後までプログラムを終えることができるだろうかと気が気ではありませんでした。暑さと強い日差しの中、閉会式まで立派に運動会をやり遂げた子どもたちに、改めて拍手を送りたいと思います。また、練習期間を含め、太鼓や音楽の音へのご理解をいただいた近隣の皆様へ、改めて感謝申し上げます。

なんとか予定していたプログラムを終えることができ、ほっとした午後、第一回の学校評議員会・学校関係者評価委員会を実施しました。この会は、毎年、関係機関や地域の方、保護者代表などで構成された委員の皆様、学校の教育活動計画やその実施状況、教育活動に対する学校の自己評価が適切に実施されているかなどについて客観的に見ていただき、ご意見をいただける大切な機会です。令和2年度から昨年度令和4年度の間は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点で、書面で実施しましたが、今年度は実際に学校や子どもたちの様子を見ていただくことができるのではないかと考え、運動会も実際に参観していただきました。

会議の中で、運動会での子どもたちの姿について、子どもたちがお互いを理解し、認め合って、一緒に競技や演技に参加できていること、お互いにしっかりと応援し合っていること、また、運動会のプログラムや実施方法などについても、公正な教育活動がなされていること、先生方が子どもたちの様子をしっかりと見て反応を確かめながら対応していることについて、ご理解とお褒めの言葉をいただきました。私自身も、このような子どもたちや先生方の姿、学校の文化を素晴らしいと考えています。今後も、授業をはじめとする毎日の教育活動をとおして、子どもたちがお互いを尊重し合うこと、伝え合い、わかり合うこと、「わかった」「できた」を積み重ねて自信を付けていくことを大切にしていきたいと思っています。



青空に舞う! バルーン～幼稚部～

2週間という短い練習期間の中、幼稚部の子どもたちはかけっこやダンスなどの練習に毎日懸命に取り組んできました。幼稚部伝統の演目となっているバルーンでは、みんなでリズムに乗って大きな波や風船、メリーゴーランドなどたくさんの技を披露できました。初めはバルーンの中に隠れたり遊んだりしていましたが、練習を重ねるごとに技のカードを持っている先生や隣の友達の動きをしっかりと見るようになりました。当日は気温が高く、とても暑かったですが最後までやり遂げた子ども達の姿に成長を感じました。



気持ちをひとつに 魂のソーラン節～小学部～

運動会まで2週間という短い練習期間で、小学部全体でソーラン節に取り組みました。練習時間だけでなく、昼休みなどにも高学年は低学年へ踊りの振り付けを教え、低学年はそれに応えるように元気いっぱい体を動かして練習する様子が見られました。その成果を発揮し、本番はカッコいい半被を纏い、1年生から6年生まで気持ちをひとつにしてソーラン節を踊りきることができました。堂々と、そして楽しそうに元気よく踊る児童たちに沢山の拍手が送られました。応援ありがとうございました!



ファイナーレを飾れ! ～中学部～

中学部の生徒たちは、競争遊戯と演舞、リレーに臨みました。競争遊戯では、「ボールをつなげ球技リレー」と題して、バスケ、バレー、ボッチャ、サッカーの課題をクリアし、リレー形式でボールをつないでいきました。練習ではなかなかできなかったことが本番ではできたり、練習でスムーズだったことが本番ではできなかったりと、大どんでん返しの一戦でした。演舞では、ミックスマツとダンスホールの2曲を踊りました。入退場の仕方や決めポーズなどをぎりぎりまで話し合い、工夫し、本番ではみんな笑顔で最高のファミリーになることができました。リレーでは、チーム全員でより速く、よりスムーズにバドンをつなげるように、順番や距離を工夫しました。本番ではその工夫が発揮され、運動会のファイナーレにふさわしい勝負が繰り広げられました。



6月の行事

- | | |
|------------------------|---------------------|
| 2日(金) パワフルキッズタイム | 22日(木) 第2回 PTA 評議員会 |
| 5日(月) 家庭学習日 | 23日(金) 幼:授業参観、相談日 |
| 6日(火) 幼:身体測定 | 28日(水) 中:授業参観、相談日 |
| 小中:プール清掃 | 30日(金) 保護者教室 |
| 7日(水) 中:久留米市青少年弁論大会 | 小:授業参観、相談日 |
| 9日(金) 幼:親子バス遠足 | |
| 14日(水)～15日(木) 中:1学期末考査 | |

